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商户办证跑路难
网上办理成“空谈”

2020 年 4 月，“一站式”提供“政务+
金融”掌上营商服务的四川“营商通”
APP，在达州正式上线运行。到目前为
止，“营商通”已经实现企业营业执照和
个体营业执照全流程网上办理，“让数据
多跑路、让群众少跑腿。”最近，检查组却
在大竹县城区走访发现，不少个体工商
户在办理营业执照时，被告知网上无法
办理，且就算是线下办理，也遭到部门相
互“踢皮球”，甚至被告知“怕麻烦可以找
中介”。

“在资料齐全的情况下，为何职能部
门需要一个星期才能办理好，中介却只
要两三天就能完成办理？明明部门能办
理，为何群众却被工作人员推进了中介
的大门？”主持人一针见血，犀利提问。

“确实是我们工作人员服务意识差，
工作作风存在问题，我深刻反思。”针对
暴露出的问题，大竹县市场监管局局长
刘孝春直面思想与工作中存在的问题，
痛下决心，表示将迅速整改。

大竹县人民政府副县长何伶俐表
示，接下来，将强化部门联动，夯实部门
职责，确保“一网通”办理各项任务落到
实处。坚持问题导向，全力追赶补短，着
力提升“一网通”办事效能，争取在一个
月全面落实。针对短片中曝光的问题和
现象，将进行深入调查，对不作为、慢作
为、乱作为等行为追责问责，发现一起处
理一起。

砂石进小区遭“双标”
不当竞争无人管

近日，检查组接到部分装修公司反
映，渠县个别小区要求业主砂石、水泥等
建材需在物管指定处购买，而对于业主

在市场上购买的砂石建材，在进入小区
时，小区物管会设立各种限制门槛。

检查组以业主身份运送砂石为由，
先后走访了渠县多个小区，均遭遇了小
区物管各种理由阻碍。

“不在小区物业指定处购买砂石，就
不让进小区门。”“想要进门还要自行打
包砂石。”通过走访，检查组了解到，渠县
住房和城乡建设局根据达扫黑办文件规
定，向业主强买强卖装饰材料等行为进
行过全面排查，作为净化市场环境专班
的渠县市场监管局负责维护公平竞争市
场秩序。

然而面对小区物管的“特殊要求”和
“双标”对待，近一年，竟还有多名经营者
叫苦不迭，通过信访渠道反映类似情况。

“短片暴露出我们只重视明察不注
重暗访，部分工作人员作风漂浮，敷衍
塞责，漠视群众的利益，漠视营商环境
的建设。出现这样的问题，我们负有不
可推卸的责任。”渠县住建局局长贺翔
云态度诚恳，他表示，针对短片中反映
的情况，他们将立即对相关责任人员进
行严肃认真的调查问责，绝不姑息。

“对于公平公正的营商环境，‘双标
’就是最大的敌人。”渠县县委副书记、
县长王飞表示，接下来，将坚决依法依
纪查处到位、处罚到位，由市场监管局
牵头，公检法司全面介入，对相关的物
业管理公司和开发商实现黑名单管理；
由县纪委监委牵头，对不认真履职尽责
的相关部门要进行纪律调查处理。坚持
系统治理、全面提升，做到举一反三，
针对物业管理行业进行全面治理，拿出
行之有效的整改方案，并对干部作风进
行全面整顿。

园区供电保障差
企业发展怎么好

近日，检查组在开江经济开发区走
访时，多家企业反映，从 2018年以来，园

区无征兆停电问题频发，由于停电没有
提前通知，导致车间生产线运转故障，企
业利益受到不小影响。

“由于停电，我们直接亏损近 40 万
元。”“停电导致很多机器受损，这些亏损
最后还是我们企业自己承担。”不少企业
对此叫苦不迭。

随后，经检查组调查核实，开江经济
开发区从2019年以来，多次因跳闸，瓷瓶
炸裂等原因发生事故停电和非计划停
电。

经济发展，电力先行。为何开江经
济开发区从 2018年以来，电力一直得不
到保障？开江明月电力有限公司近年来
是否对工业园区的供电设施进行定期检
修？每年是否开展全面的设备运维检
查？消除安全隐患？作为电力主管部门
的开江县经信局又是如何保障工业园区
用电呢？

“我发现开江明月电力公司对企业
服务只表现在维修故障和在企业遭受损
失后给企业道歉方面，难道平时不做检
修吗？”看完短片，主持人开门见山，向开
江县明月电力有限公司总经理彭时强犀
利发问。

“我们确实没有做到对企业供好电，
下来后我们将第一时间进行检修整改，
对园区企业提供安全可靠的用电保障。”
面对一针见血的麻辣提问，彭时强十分
自责。

开江县副县长余学海表示，针对暴
露出的问题，将制定开江经开区电力保
障方案并尽快实施，加强对下属公司的
管理，加大对地方公司的投入。由经信
局牵头，全面摸排，完成情况核实。在取
得企业谅解，达成一致的基础上，对企业
赔付到位。由县纪委监委牵头，对相关
部门和企业不作为的问题一律严肃问责
追责。积极对接国网集团公司，尽快引
入电力保障机制。

□达州日报社全媒体记者 张海
涵 彭小懿 李彦达

商户办证遭遇“踢皮球”、小区装修不当竞争无人管、园区供电保障差……

第二十期《阳光问廉》热辣开播
“网上办证办不了，嫌麻烦你们可以找中介。”“为何开江经济开发区总是无征兆停电，电

力得不到保障？”……7月28日下午，第二十期大型全媒体直播节目《阳光问廉》热辣开播，本
期节目以“聚焦营商环境护航产业发展”为主题。通过《商户办证跑路难 网上办理成“空
谈”》《砂石进小区遭“双标” 不当竞争无人管》《园区供电保障差 企业发展怎么好》三个短
片，曝光了大竹县商户办证跑路难、渠县物业装修领域存在不正当竞争、开江县经济开发区供
电保障差等问题。主持人犀利问廉、切中要害，问廉代表现场追问并质询，让被问廉干部如坐
针毡。


